

Las razones por las que dejaron su curul en San Lázaro fue **por jugadas políticas, aspiraciones personales y pleitos internos**

Texto: ANTONIO LÓPEZ

EL UNIVERSAL

—nacton@eluntversal.com.mx Fotografía: ARCHIVO

n lo que va de la actual legislatura, suman 48 licencias y 19 cambios de bancada por parte de diputados que integran la 65 Legislatura, cuyas principales razones han sido jugadas políticas, aspiraciones personales y confrontaciones internas.

Las licencias

De los 48 diputados y diputadas que han solicitado licencia durante la 65 Legislatura, 13 lo hicieron en el año 2021, 19 en 2022 y 16 en 2023. De ese total, el mayor número de legisladores que pidieron licencia procedieron de la bancada de Morena, con un total de 23, seguidos del PRI con ocho y el PAN en tercera posición, con siete.

En el año 2021 destacaron las licencias del diputado de Morena, Miguel Pavel Jarero Velázquez, quien solicitó separarse de sus funciones apenas rindió protesta, pues en paralelo, Miguel Ángel Navarro ganó la gubernatura de Nayarit y le ofreció la Secretaría del Bienestar en esa entidad.

Lo mismo hicieron los dipurados guindas Lorenia Iveth Valles Sampedro, María Wendy Briceño Zuloaga, Heriberto Marcelo Aguilar Castillo, quienes el 9 de septiembre de 2021 solicitaron licencia a sus encargos para ocupar cargos en el gobierno de Sonora a cargo de Alfonso Durazo.

Para el año 2022, la entonces diputada del PAN, Maria Teresa Jimenez Esquivel, solicitó licencia (1 de febrero 2022) para buscar la gubernatura de Aguascalientes, misma que ganó. En tanto que la diputada priista, Carolina Viggiano Austria, se separó del cargo para competir por la gubernatura de Hidalgo, la cual perdió, y la obligó a regresar días después.

Llamó la atención la licencia que pidió el diputado morenista, Marco Antonio Flores, del 15 al 19 de abril, quien se fue a Illinois, Estados Unidos, para ofrecer un concierto, a pesar de que en esas fechas se votó la reforma eléctrica y el coordinador Ignacio Mier había pedido la presencia de todos.

Una jugada política que captó los reflectores fueron las cuatro licencias que pidieron los diputados de Morena, Pedro David Ortega Fonseca, Susana Prieto Terrazas, Olga Zulema Adams Pereyra y Laura Imelda Pérez Segura, quienes se ausentaron el 29 y 30 de noviembre para acudir a una reunión interparlamentaria en España, por lo que solicitaron el permiso y dejaron a sus suplentes para que votaran la reforma electoral denominada plan B.

Ya en este año, pidieron licencia dos emecistas: Agustín Carlos Basave Alanís se ausento desde el 18 de enero de 2023, para integrarse al equipo de Luis Donaldo Colosio, como secretario de Gobierno en Monterrey, mientras que Gerardo Gaudiano Rovirosa solicitó permiso desde el 8 de marzo de este año, con el objetivo de buscar la gubernatura de Tabasco en 2024, aunque recientemente anunció que mejor buscará una senaduría por el mismo estado.

Santiago Creel pidió licencia el 14 de agosto para buscar la candidatura presidencial de la oposición, pero finalmente se quedó como coordinador de campaña de Xóchitl Gálvez; Nelly Carrazco, de Morena, se ausentó desde el 13 de septiembre para irse a la Secretaria de Cultura del Estado de México; Cecilia Patrón Laviada, del PAN, pidió licencia el 15 de noviembre porque buscará la alcaldía de Mérida, Yucatán; Luis Cházaro se fue el 15 de noviembre a buscar la candidatura a jefe de Gobierno de la Ciudad de México y regresó recientemente tras ser rasurado del proceso interno de su partido; la diputada priista, Laura Haro Ramírez, se fue para registrarse como precandidata al gobierno de Jalisco; y Salomón Chertorivski, de MC, también pidió licencia para buscar la Jefatura de Gobierno de la CDMX, por mencionar algunos.



Página: 2

Los cambios de bancada

En lo que respecta a las 19 diputadas y diputados que se cambiaron de partido en lo que va de esta legislatura, ocho los ganó Morena, tres el PT, tres MC, dos el PAN, uno PVEM, uno PRD y uno el PRI.

En 2021 se formalizaron siete cambios de bancada, destacando la de Francisco Javier Huacus Esquivel, quien dejó la bancada petista el 1 de septiembre de 2021 para irse al PRD.

Para 2022 hubo siete cambios de camiseta más, destacando los ocurridos en el mes de abril tras el debate de la reforma eléctrica: Andrés
Pintos Caballero dejó el PVEM para
irse a MC; Carlos Miguel Aysa Damas dejó el PRI para irse a Morena;
y Sayuri Núñez Meneses dejó al
PVEM para unirse al PAN.

El 27 de abril de 2022, como una jugada política, los diputados Jorge Luis Llaven Abarca, Juan Isaías Bertín Sandoval y Raymundo Atanacio Luna dejaron Morena para unirse al PT, estrategia para ganar más espacios en la Comisión Permanente.

Para 2023 se consumaron cinco cambios de bancada, destacando el del diputado mexiquense, José Antonio García García, quien dejó al PAN para irse a Morena; Pedro Armentía López dejó al PRI para unirse a MC; Rommel Pacheco dejó al PAN para unirse a Morena; Adela Ramos dejó Morena y se fue al PAN; mientras que el diputado Mario Xavier Peraza Ramírez, dejó al PVEM por el PRI, con el que buscará un lugar en el gobierno de Yucatán. ●



más legisladores pidieron licencias, con 19, la mayoria de Morena.

5 CAMBIOS

de bancada se consumaron durante 2023 en la 65 Legislatura.



Del año 2021 al 2023, el Congreso de la Unión recibió decenas de permisos.



Las licencias de cuatro diputados de Morena captaron los reflectores.





La Jornada Sección: Política 2024-01-15 03:56:38

121 cm²

Página: 8 1/1

RECLAMO DE MORENISTAS



▲ Ante la inconformidad de militantes por la presencia de precandidatos de Morena al Senado, en un mitin en Tulancingo, Hidalgo, Claudia Sheinbaum subrayó que no habrá imposiciones, sino que los lugares serán asignados con encuestas. Foto *La Jornada*

